

Nombre De Alumno: Maximiliano Carpio Aguilar

Nombre Del Trabajo: reporte de lectura

Licenciatura: Turismo

Materia: Desarrollo humano

Comitán de Domínguez, Chiapas a 6 de mayo de 2020

El desarrollo humano es entendido como el proceso de expansión de las capacidades de las personas con el fin de ampliar sus opciones y oportunidades. Este, está íntimamente relacionado no solo con la satisfacción de necesidades sino también con los anhelos de optimizar la calidad de vida y ser cada vez mejor, bien sea a nivel personal, profesional, como miembros de un grupo familiar y de la sociedad en general.

No obstante, no se puede hablar de desarrollo si no se hay un punto de partida o referencia y una meta trazada a alcanzar, es decir, se requiere de un previo análisis de brecha: ¿dónde estoy y hacia donde quiero ir?, siendo lo último, no necesariamente igual a ¿hacia dónde estoy yendo? De allí la necesidad del autoconocimiento como punto de partida.

Por su parte, de acuerdo al estudio del capital humano es bien sabido que el crecimiento individual está conformado a grandes rasgos, por seis elementos principales: equidad, potenciación, productividad, sostenibilidad, seguridad y cooperación.

- La productividad está relacionada con participación de las personas en la generación de ingresos y en el empleo bien remunerado, invirtiendo tiempo, dinero y/o dedicación para desarrollar sus potencialidades.
- La sostenibilidad implica que el acceso a las oportunidades de desarrollo humano sean accesibles a las generaciones actuales y futuras.
- La seguridad está asociada a que la aplicación y aprovechamiento de las oportunidades del desarrollo se den de manera libre y mantenida en el tiempo.

 La cooperación está vinculada con la multiplicación de información, para que cada individuo como miembro de un grupo o comunidad participe de forma activa en el enriquecimiento de la misma.

Así pues, el desarrollo humano es una pieza clave para la sustentabilidad; en vista que la educación, el ser consciente de nosotros mismos como <u>capital humano</u>, como motores para el crecimiento de la economía de nuestros países, como fuentes de enriquecimiento para nuestras sociedades, como participes de nuestro fortalecimiento espiritual, son herramientas necesarias para mejorar la calidad de vida y la <u>protección</u> medioam<u>biental</u> para nosotros, nuestros vecinos y nuestros descendientes.

Si lo que se desea es un desarrollo global que a su vez, sea sostenible en el tiempo, es imperioso partir del crecimiento integral de cada individuo, desarrollando las competencias que le permitan ser ciudadanos del mundo.